



für den Sozial-, Schul- und Kultur-
ausschuss
-nichtöffentlich-

für den Verwaltungsausschuss
-nichtöffentlich-

für den Kreistag
-öffentlich-

**Haushalt 2017;
Investitionskostenzuschuss für das Naturtheater Reutlingen zur Erweiterung der
Zuschauertoiletten**

Beschlussvorschlag:

Das Naturtheater Reutlingen erhält für die Erweiterung der Zuschauertoiletten als Freiwilligkeitsleistung einen einmaligen Investitionskostenzuschuss in Höhe von 14.000,00 EUR. Die Mittel werden im Haushalt bei Teilhaushalt 3, Produktgruppe 26.10, eingestellt.

Aufwand/Finanzielle Auswirkungen:

Gesamtinvestition:	202.148,96 EUR	Anteil Landkreis:	14.000,00 EUR
Teilhaushalt: 3 Produktgruppe: 26.10 Theater Investitionsübersicht		Im Haushaltsplanentwurf veranschlagte HH-Mittel:	14.000,00 EUR

Sachdarstellung/Begründung:

I. Kurzfassung

Das Naturtheater Reutlingen hat mit Schreiben vom 25.11.2015 einen Antrag auf einen Zuschuss für die Investitionskosten zur Erweiterung der Zuschauertoiletten gestellt. Der Antrag konnte bei den Haushaltsberatungen für das Jahr 2016 nicht mehr berücksichtigt werden und wird daher nun für die Beratungen zum Haushalt 2017 vorgelegt.

II. Ausführliche Sachdarstellung

1. Das Naturtheater Reutlingen hat mit Schreiben vom 25.11.2015 den als Anlage 1 beigefügten Antrag auf einen Zuschuss für die dringend erforderliche bauliche Investition zur Erweiterung der Zuschauertoiletten gestellt (siehe auch KT-Drucksache Nr. IX-0173/2). Mit Stand September 2016 wurden mit der als Anlage 2 beigefügten Kostenaufstellung Kosten in Höhe von 202.148,96 EUR nachgewiesen. Die Gesamtfinanzierung der Baumaßnahme durch Zuschüsse des Landes Baden-Württemberg und der Stadt Reutlingen, den beantragten Zuschuss des Landkreises und Eigenmittel des Naturtheaters wurde mit der als Anlage 3 beigefügten Aufstellung dargestellt. Der Antrag

konnte bei den Haushaltsberatungen für das Jahr 2016 durch den späten Eingang des Schreibens nicht mehr berücksichtigt werden.

2. Zu den baulichen Investitionen der beiden Naturtheater im Landkreis (Hayingen und Reutlingen) hat der Landkreis bereits seit dem Jahr 1977 stets Zuschüsse geleistet. Nach Auffassung der Verwaltung sollte diese Zuschusspraxis aufgrund der Bedeutung der Naturtheater und des hohen ehrenamtlichen Engagements beibehalten werden.